

## LA METHODE D'ENTRECROISEMENT IMMANENT DANS L'ONTOLOGIE DE DELEUZE

**Auteur / Autrice :**

**Jung-Tae Park**

Direction :

Alain Badiou

Type :

Thèse de doctorat

Discipline(s) :

Philosophie

Date :

Soutenance en 2006

Établissement(s) :

Paris 8

### Résumé

Deleuze n'a jamais annoncé la fin de la métaphysique. Au contraire, il s'efforce de trouver un autre plan systématique et logique de la pensée métaphysique. Pour lui, cet autre plan métaphysique est celui de "l'univocité de l'Être". Le mouvement univoque de l'Être apparaît comme le noyau de la philosophie de Deleuze, et la structure du mouvement univoque de l'Être serait le cadre fondamental pour comprendre la totalité de sa philosophie. En effet, Deleuze élabore sa propre méthode qui fonde et domine sa philosophie, tout en s'appuyant de bout en bout et d'une manière absolue, sur la structure du mouvement univoque de l'Être, et dans la mesure où elle se constitue ainsi absolument selon le mouvement univoque de l'Être, sa méthode philosophique nous donne un point de vue fondamental qui nous fait répondre avec précision à toutes les questions possibles que nous pourrions poser à propos de l'ontologie deleuzienne. A partir de là, notre thèse se propose d'éclaircir de façon aussi précise que possible la méthode philosophique de Deleuze. D'après le travail de cette thèse, il s'avérera que le système de mouvement univoque de l'Être est système d'entrecroisement immanent entre le mouvement de l'identité immanente et le mouvement de l'altérité immanente, et que la méthode qui fonde et domine l'ontologie de Deleuze est donc une méthode d'entrecroisement immanent.

©<https://theses.fr/2006PA083003>